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A Prefeitura de Pirapora, através da Secre-
taria da Família e Políticas Sociais (SEFAM) e 
do Centro de Referência do Idoso (CRIP) e 
com o apoio do Conselho Municipal do Idoso, 
promoveu o evento “Ativa idade: eu posso!” na 
Área Externa do Centro de Convenções, den-
tro da Semana do Idoso. Com a participação 
de centenas de pessoas, foram desenvolvidas 
atividades físicas, de lazer e cuidado pessoal 
com o público da terceira idade.

A Amams entregará ao presidente Jair Bol-
sonaro e ao governador Romeu Zema uma 
pauta de reivindicações do Norte de Minas. 
Os dois estarão em Montes Claros hoje (18) 
para agenda política eleitoral. O evento dessa 
terça-feira prevê uma reunião com os prefeitos 
às 18 horas, no parque João Alencar Athayde.

Bolsonaro e Zema em 
Montes Claros para 
tentar mudar quadro 
eleitoral no Norte de 
Minas

DIVULGAÇÃO

Evento destaca o
envelhecimento saudável 
e presta homenagens em 
Pirapora 

Amams apresenta 
demanda a presidente e 
governador em visita a 
Montes Claros
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O Hospital Dilson Godinho (HDG) já 
iniciou a execução das obras e serviços 
com o objetivo de implantar o novo siste-
ma de prevenção e combate a sinistros em 
suas unidades. O projeto, já aprovado pelo 
Corpo de Bombeiros, está orçado em cerca 
de R$ 1 milhão e atende a todas as normas 
de segurança. 

Hospital Dílson Godinho executa obras e serviços 
para prevenção de acidentes 

OAB promove evento sobre saúde da 
mulher dentro do Outubro Rosa
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O O ministro da Agricultura, Marcos Mon-
tes, o vice-presidente de Secretaria do Siste-
ma Faemg, Weber Bernardes, e o superinten-
dente do Senar Minas e diretor técnico do 
Sistema Faemg, Christiano Nascif, participam 
nesta quarta-feira (19), em Montes Claros), 
do evento “AgroNordeste: resultados e pers-
pectivas para o semiárido”. 

Ministro da Agricultura apresenta resultados e 
perspectivas do AgroNordeste

Bolsonaro tem 51,2% dos votos 
válidos no 2º turno, aponta pesquisa
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O presidente e candidato à reeleição, Jair Bolsonaro (PL), lidera em intenções de voto para o segundo turno das 
Eleições 2022, de acordo com levantamento do Instituto Veritá. Segundo os dados da pesquisa estimulada (em que 
são apresentados os nomes dos candidatos), Bolsonaro tem 51,2% dos votos válidos contra 48,8% de Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT). 

Na próxima quarta-feira (26), às 19h, a 11ª Subseção OAB/MG - Montes Claros, através da Comissão OAB Mulher, pro-
move um encontro com as advogadas, operadoras do Direito e sociedade civil para falar sobre a importância da prevenção 
do câncer de mama e da relação do adoecimento mental e do corpo. O ‘Prosa Rosa’ acontece na sede da entidade. 
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DIVULGAÇÃO

A taxa de juros, conhecida 
como SELIC, e que é a referên-
cia para operações de crédito no 
Brasil aumentou de menos de 3% 
ao ano, em 2021, para 13,75%, 
agora em 2022. Claro que o con-
sumidor é o mais afetado, pois fi-
nanciar um carro está muito mais 
caro. A taxa média anual mais a 
incidência de IOF está, em mui-
tos casos, passando de 30% ao 
ano e neste cenário o carro por 
assinatura tornou-se uma opção 
vantajosa.

De acordo com o histórico 
das taxas de juros fixadas pelo 
Copom e evolução da taxa Selic, 
o atual índice de 13,75% foi re-
gistrado apenas em novembro de 
2016 – onde a taxa já entrava na 
curva de queda, registrando em 
setembro de 2020, 2%. No entan-
to, para conter a inflação auferi-
da nos últimos meses, o Banco 
Central vem promovendo ajustes 
na Selic, o que inviabiliza quem 
busca linhas de crédito – como 
financiamento de veículos – pois 
as taxas ficaram mais elevadas.

O governo federal anunciou, 
no final de julho, o aumento 
do desconto no Imposto Sobre 
Produtos Industrializados (IPI), 
com o abatimento nos preços 
dos veículos 0km, de 18,5% para 

24,75%. Segundo especialistas do 
setor, na prática, a redução no va-
lor final não deve passar de 1%, 
e que, provavelmente, algumas 
montadoras nem repassem esse 
desconto ao consumidor final, 
porque devem absorver para me-
lhorar seus resultados.

A aquisição do carro só está 
compensando caso o comprador 
tenha o recurso integral para 
pagamento à vista – ainda assim 
deve ser analisado cada caso. O 
financiamento ficou inviável se 
comparado ao carro por assina-
tura. Além do custo mencionado 
acima de mais de 30% ao ano, ain-
da há o pagamento do IPVA de 4% 
ao ano – pegando como exemplo 
o estado de São Paulo – mais se-
guro, na média de 5% ao ano. Só 
estas duas despesas representam, 
em média, 0,75% ao mês, ou seja, 
é possível encontrar a grande 
maioria dos carros por assinatu-
ra por valores inferiores a estes 
mensais.

Se somente o juros do finan-
ciamento, IPVA e Seguro já com-
pensam a assinatura ao invés da 
aquisição, somam-se a isso todos 
os outros benefícios inclusos 
como manutenção , documenta-
ção, depreciação, carro reserva e 
não ter de se preocupar com mais 

ALAN LEWKOWICZ
FORMADO EM ADMINISTRAÇÃO DE EMPRESAS PELA ESPM E TRABALHA HÁ MAIS DE

 17 ANOS NO MERCADO AUTOMOTIVO

Manutenção e prevenção de perdas na indústria não é 
gasto, é investimento

Construa hoje o sucesso de amanhã

Educação bilíngue: conheça os requisitos que uma escola 
deve cumprir para se enquadrar neste modelo (Parte 1)

ANTONIO HENRIQUE SILVA
CEO DA FERCOM INDÚSTRIA E COMÉRCIO E ATUA NO MERCADO 

DE VEDAÇÃO E ISOLAÇÃO HÁ MAIS DE 40 ANOS

RICARDO BASAGLIA
DIRETOR-GERAL DA MICHAEL PAGE NO BRASIL

RONE COSTA
GERENTE DE DESENVOLVIMENTO E RELACIONAMENTO DO SYSTEMIC BILINGUAL, 

PROGRAMA PIONEIRO DE EDUCAÇÃO BILÍNGUE NO BRASIL

A aplicação de recursos finan-
ceiros é um dos elementos vitais 
de desenvolvimento e de sobrevi-
vência de uma indústria. Não há 
um case de sucesso de uma grande 
organização em que o investimento 
não se fez presente em várias fren-
tes, como no parque industrial, no 
time de funcionários, em tecnolo-
gia, entre outros.

Nesse sentido, a falta de manu-
tenção de máquinas e equipamen-
tos acarreta enormes prejuízos às 

indústrias. As perdas são inúmeras. 
Uma máquina ociosa é um dinhei-
ro desperdiçado, assim como um 
equipamento que vaza fluidos, ga-
ses ou outra matéria-prima derra-
ma, por consequência, as cifras de 
uma empresa.

São situações como essas em 
que a precisão das vedações dos 
equipamentos é fundamental, não 
só do ponto de vista financeiro, 
como de segurança e ambiental. 
O vazamento de gases pode com-

prometer seriamente a saúde dos 
colaboradores, assim como o vaza-
mento de óleo pode acarretar da-
nos irreversíveis ao meio ambiente. 
E todos eles culminam em perda fi-
nanceira na indústria, podendo ser 
incalculáveis.

Em um caso que aconteceu em 
uma indústria petroquímica, hou-
ve ressecamento das juntas após 
intensos ciclos térmicos, causando 
vazamentos. A peça deveria resistir 
a ciclagem térmica e não pode ser 

em grafite, devido a possível con-
taminação do produto final. Para 
solucionar, foi indicado uma junta 
especial com dupla vedação, sendo 
uma para ciclagem e outra como 
bloqueio, com o objetivo de evitar 
contaminações. Como resultado, 
foi conferido o aumento da produ-
tividade com a utilização das juntas 
específicas, bem como sanou o vaza-
mento.

A indústria que produz essas ve-
dações trabalha com inúmeras peças 

que visam atender as demandas do 
mercado. No entanto, a qualidade 
dos produtos é de extrema rele-
vância, a fim de garantir sucesso na 
substituição do item danificado, e o 
perfeito funcionamento do equipa-
mento alvo de manutenção.

Os produtos existentes respon-
sáveis por vedar são bem variados, e 
cada um tem sua finalidade especí-
fica. São anéis de vedação, gaxetas, 
fitas para isolamentos, juntas espe-
ciais, peças usinadas e até produtos 

sob encomenda que visam a excelên-
cia na vedação e a segurança dos en-
volvidos nos processos industriais.

A relação custo-benefício em pro-
mover manutenções periódicas nos 
equipamentos, reservatórios, nas 
áreas de armazenagem e de produ-
ção constante é verídica, pois com 
a inversão da perda, há otimização 
total da matéria-prima e aumento da 
produção, trazendo o investimento 
de volta em lucro e na imagem da 
empresa.

Em tempos de crise, inovar dei-
xa de ser um privilégio e passa a ser 
uma necessidade tanto para profis-
sionais quanto para empresas. Mas 
isso também deve ser encarado 
como uma oportunidade. Para que 
aconteça na prática, é preciso traba-
lhar hoje pensando no amanhã.

O mercado de trabalho é um 
organismo vivo que reflete as trans-
formações da sociedade. À medida 
que a sociedade se transforma, o 
mercado vai mudando. Nos últimos 
dois anos, fomos desafiados a repen-
sar as formas de trabalhar e a cultura 
organizacional, considerando áreas 
em acelerada transformação como 
sustentabilidade, tecnologia, diver-
sidade e inclusão. Tivemos nossas 
habilidades testadas de uma forma 
inédita e, agora, temos a chance de 
ver esse conhecimento aplicado em 
diferentes ambientes.

Mas qual é o papel da liderança 
nesse cenário de transição? Veja, a 
pandemia nos deixou uma impor-

tante lição quanto a ter uma gestão 
voltada para o futuro e isso inclui 
não somente o engajamento na 
transformação digital como também 
a valorização dos profissionais, so-
bretudo em cargos de direção, e o 
papel que exercem em suas frentes 
de atuação.

Nessa lógica, gostaria de trazer 
aqui alguns exemplos e tendências 
para profissionais em posição de 
liderança, a fim de garantir um ho-
rizonte promissor para a empresa 
e uma trajetória bem-sucedida para 
eles.

Os diretores de Recursos Huma-
nos, por exemplo, têm a missão de 
conectar a empresa ao futuro e, com 
isso, têm à frente a oportunidade de 
consolidar o trabalho híbrido nas or-
ganizações. Especialmente depois da 
retomada das atividades presenciais, 
pelo menos de duas a três vezes por 
semana.

Mais do que planejar escalas fle-
xíveis, eles necessitam engajar os 

colaboradores ao mesmo tempo em 
que têm de abordar características 
do modelo híbrido, como: liderança 
da equipe de maneira remota, saúde 
e bem-estar dos colaboradores e o 
fortalecimento da cultura anywhere 
office ou “escritório em qualquer lu-
gar”. O CHRO, cargo que correspon-
de ao diretor de Recursos Humanos, 
exerce papel central na liderança 
executiva, aliando empatia com o 
uso de novas tecnologias.

Já os diretores de Tecnologia da 
Informação, que tiveram de liderar 
os times de TI em resposta às de-
mandas do teletrabalho e das solu-
ções digitais durante a pandemia, 
agora têm o desafio de envolver seus 
pares na transformação digital, con-
duzindo os processos de inovação 
em toda a empresa.

Para isso, os CIOs devem posi-
cionar de forma clara os benefícios 
da digitalização para o negócio e 
zelar pela proteção de dados, dos 
colaboradores e dos ativos digitais 

da companhia, principalmente com 
a consolidação do trabalho híbrido, 
capitaneada pelo setor de RH.

Outros dois pontos relevantes 
que ganharam força na pandemia 
foram o planejamento e a contrata-
ção inteligente, vistos como ações de 
curto prazo para o sucesso no lon-
go prazo. Hoje em dia, a sucessão é 
considerada parte da estratégia de 
crescimento e de negócios das orga-
nizações, cabendo aos recrutadores 
a busca por talentos não somente 
no nível executivo, mas em posições 
pleno e sênior.

Ficou claro ao mercado que não 
basta apenas contratar. É essencial 
desenvolver os potenciais candida-
tos à liderança no futuro a fim de 
manter o engajamento e a produti-
vidade de quem vai tomar decisões 
estratégicas nos próximos anos.

Para essa missão, o C-Level das 
empresas pode contar com parcei-
ros externos para obter ferramen-
tas e orientações que o ajudem a 

enfrentar possíveis lacunas para os 
cargos de liderança futuros. E uma 
questão fundamental: as outras lide-
ranças devem participar da estratégia 
para dar a visão completa de curto e 
longo prazo da companhia.

E em meio a todas essas mudan-
ças de percepção e de mentalidade, 
não podemos deixar de lado uma 
questão crucial: a retenção de ta-
lentos. Quando encontramos bons 
profissionais e os preparamos para 
determinadas funções ou atividades, 
temos de pensar como garantir a 
permanência desse colaborador na 
empresa.

Com a modernização do ambien-
te de trabalho, as pessoas passaram 
a querer ser reconhecidas como 
indivíduos únicos, com habilidades 
singulares, o que indica que elas não 
possuem necessidades idênticas e, 
certamente, não serão motivadas da 
mesma maneira.

Então, se você está buscando im-

plementar uma estratégia de reten-
ção, adapte-a aos desejos e deman-
das de cada profissional, levando em 
conta a experiência do colaborador. 
Estabeleça uma comunicação aberta 
e sincera, transmitindo claramente 
os objetivos da empresa, para que os 
talentos se sintam envolvidos e valo-
rizados e conectem suas ambições 
pessoais às metas da companhia.

É sempre bom lembrar que a 
liderança não é um cargo, é uma 
missão. Liderar é ter o apetite de se 
doar pelo time, de inspirar a todos e 
de transformar cada pessoa em sua 
melhor versão.

Na teoria, isso é muito bonito. 
Mas na prática, significa se despir de 
vaidade, ter uma escuta ativa e um 
interesse genuíno pelas pessoas. Só 
a partir disso é que você vai ter a 
certeza de que está construindo um 
legado, muito mais do que apenas 
entregando resultados. A atitude de 
hoje ditará o sucesso de amanhã!

O domínio do inglês tem se 
tornado um diferencial cada vez 
mais necessário, especialmen-
te para se destacar no mercado 
de trabalho. Neste contexto, a 
aquisição de uma nova língua 
adquiriu um papel tão relevante 
que, atualmente, 60% das vagas 
de emprego disponíveis no mer-
cado exigem o conhecimento da 

língua inglesa, conforme dados 
da Catho, empresa nacional de 
classificados de empregos.

O levantamento revela, ainda, 
que o estagiário ou o trainee com 
inglês fluente ganha mais do que 
o dobro comparado ao colega 
de função que possui apenas o 
inglês básico. Diante deste cená-
rio, a busca pela fluência tem se 

tornado um dos principais obje-
tivos tanto no âmbito educacio-
nal, quanto profissional. E, com 
isto, as escolas bilíngues desem-
penham um papel crucial neste 
processo de formação.

De modo geral, uma escola 
bilíngue é aquela que trabalha 
com um currículo único, in-
tegrado e ministrado em duas 

línguas de instrução, em que os 
alunos têm contato direto com a 
língua adicional por uma deter-
minada carga horária. De acor-
do com as diretrizes de regula-
mentação, para uma escola ser 
considerada, de fato, bilíngue, 
é preciso que de 30% a 50% da 
carga horária seja ministrada em 
uma língua adicional, tanto na 

Educação Infantil quanto no En-
sino Fundamental. Já no Ensino 
Médio essa carga horária pode 
ser de 20%.

No entanto, com o intuito de 
se adaptar à demanda que cres-
ce a cada dia por um ensino de 
qualidade, alguns colégios têm 
desenvolvido estratégias dife-
rentes para a inclusão do inglês 

em suas grades curriculares, sem 
necessariamente ser uma escola 
bilíngue. Parte deles opta pelo 
ensino do idioma como um con-
teúdo extracurricular, ou seja, 
mesmo que não haja a instrução 
de outras matérias em inglês, os 
alunos são expostos à língua com 
frequência durante a semana, o 
que foge da norma regulatória.

nada. É agendar a entrega do seu 
carro novo e já sair dirigindo. 
Além disso, o recurso destinado 
ao pagamento do financiamento 
pode ser aplicado e ainda render 

mensalmente.
As locadoras que oferecem 

carros por assinatura não sofrem 
este efeito de juros altos como os 
consumidores individuais, uma 

vez que são empresas de grande 
porte com acesso ao mercado 
de capitais e custo de captação 
muito menores. Somado a isso, 
os benefícios de compra de carro 

e fiscais, as condições ofertadas 
ficam muito mais baratas. Este é 
o melhor momento que já exis-
tiu para assinar e poder andar de 
carro novo.
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Bolsonaro tem 51,2% dos votos 
válidos no 2º turno

Bolsonaro e Zema em Montes Claros para 
tentar mudar quadro eleitoral no Norte de 
Minas

Amams apresenta demanda a Bolsonaro e 
Zema em visita a Montes Claros

Câmara pode votar, hoje, MPs e urgência 
de propostas sobre pesquisa eleitoral

DIVULGAÇÃO
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O presidente e candidato à 
reeleição, Jair Bolsonaro (PL), li-
dera em intenções de voto para o 
segundo turno das Eleições 2022, 
de acordo com levantamento do 
Instituto Veritá. Segundo os dados 
da pesquisa estimulada (em que 
são apresentados os nomes dos 
candidatos), Bolsonaro tem 51,2% 
dos votos válidos contra 48,8% de 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT). Nes-
se cenário, 2,6% dos entrevistados 
disseram que vão votar em branco 
ou anular o voto. Já 2,3% não res-
ponderam. Os dados do instituto 
foram divulgados no domingo 
(16).

Na pesquisa espontânea, em 
que os eleitores não são informa-
dos sobre os candidatos, Bolsona-
ro também está à frente. O atual 
presidente aparece com 47,3% dos 

votos, enquanto Lula tem 44,9%. 
Os indecisos são 6,5% dos entre-

vistados e 1,4% vai votar branco ou 
nulo. No cenário em que excluem 

os votos brancos e nulos, o presi-
dente aparece com 51,2% dos vo-

GIRLENO ALENCAR

O presidente Jair Bolsonaro 
(PL), candidato a reeleição, cum-
pre agenda hoje (18), em Montes 
Claros, na sua segunda visita à 
cidade em menos de três meses. 
Desta vez o desafio é convencer 92 
prefeitos do Norte Minas a mudar 
o cenário eleitoral, já que no pri-
meiro turno o seu adversário Luiz 
Inácio Lula da Silva teve 404.715 
votos e ele 280.450, com uma dife-
rença de 124.265 votos. Bolsonaro 
vem acompanhado do governador 

reeleito Romeu Zema, (Novo), que 
também foi derrotado no primeiro 
turno no Norte de Minas. Os pre-
feitos usaram a tática de não pedir 
voto para a eleição presidencial. 
Bolsonaro venceu no primeiro em 
apenas três cidades da região: Bu-
ritizeiro, Pirapora e Taiobeiras.

Impedidos de anunciarem 
qualquer verba pública, por causa 
da lei eleitoral, Bolsonaro deverá 
comunicar ao prefeito Humberto 
Souto que construirá o Hospital 
Infantil do Câncer, da Fundação 
Sara. Para isso, aumentará o teto 

do SUS de Montes Claros em R$ 2 
milhões, mas desde que a Prefeitu-
ra concorde. Desde maio foi feito 
esse acordo, que ficou dependen-
do da concordância municipal. O 
governador Romeu Zema comuni-
cará a criação de uma usina foto-
voltaica em Montes Claros.

Humberto Souto deve estar no 
evento que deverá atrair 30 mil 
pessoas no Parque de Exposições, 
a partir das 18 horas. No dia 5 de 
agosto Bolsonaro veio a Montes 
Claros, mas não de encontrou com 
o prefeito.

A Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams) 
entregará ao presidente Jair Bol-
sonaro e ao governador Romeu 
Zema uma pauta de reivindicações 
do Norte de Minas. Os dois estarão 
em Montes Claros nessa terça-feira 
(18) para agenda política eleitoral. 
O evento dessa terça-feira prevê 
uma reunião com os prefeitos às 
18 horas, no Auditório Osmane 
Barbosa, no parque João Alencar 
Athayde.

Na pauta de reivindicação, a 
Amams pedirá ao presidente Bol-
sonaro para, em caráter emergen-
cial, fortalecer a unidade do Dnit, 
em Montes Claros, como foi pedi-
do durante audiência em Brasília 
em março passado, para que reali-
ze de imediato duplicação das BRs 
251 (de Montes Claros a rodovia 

Rio-Bahia) e 365, de Montes Cla-
ros a Pirapora, pois a falta de ma-
nutenção pode interditar as duas 
estradas com a chegada do perío-
do chuvoso. As duas rodovias são 
interligadas e recebem fluxo de 15 
mil caminhões de cargas que fa-
zem a rota nordeste e sudeste bra-
sileiro. Também pedirá a imediata 
ordem de serviço da BR-135, no 
trecho entre Manga e Itacarambi.

Outra demanda da Amams é 
sobre o abastecimento de água na 
região, a associação municipalista 
reivindica a retomada das obras da 
Barragem de Berizal e início das 
obras das barragens de Congonhas 
e Jequitaí, além de projetos de 
convivência com a seca. Na manhã 
de ontem (17), a Amams, por meio 
da secretaria executiva, encami-
nhou para a Superintendência da 

Codevasf a indicação das 1 milhão 
de barraginhas autorizadas pelo 
vice-presidente Hamilton Mourão 
para serem inseridas no orçamen-
to geral da União de 2023, por isso 
pedirá o apoio do presidente para 
este pedido. 

O presidente da Amams e pre-
feito de Padre Carvalho, José Nil-
son Bispo de Sá, destaca que a 
associação cumpre o seu papel po-
lítico de articular e reivindicar as 
principais demandas do Norte de 
Minas. “Vamos entregar ao presi-
dente as nossas pautas prioritárias, 
como já fizemos em duas ocasiões 
em Brasília no mês de fevereiro 
desse ano, pois independente do 
resultado da eleição do dia 30 de 
outubro, nosso foco é o norte de 
Minas, são os municípios”, disse 
Bispo. (GA)

Estão previstas sessões do Ple-
nário da Câmara dos Deputados 
na hoje (18) e na quarta-feira (19). 
Os deputados retomam a pauta de 
medidas provisórias que poderão 
perder o prazo caso não sejam vo-
tadas.

A primeira é a MP 1126/22, que 
libera a compra de vacinas contra 
a Covid-19 pela iniciativa privada. 
Essa MP precisa ser votada até o 
dia 25 ou perderá a validade.

A segunda MP pautada é a 
1127/22, que limita o reajuste das 
taxas de foro e de ocupação dos 
terrenos da União a 10,06% (cor-
respondente à inflação de 2021), 
no exercício de 2022. O texto 
precisa ser votado até o dia 3 de 

novembro ou perderá a validade.

PESQUISAS ELEITORAIS - Tam-
bém está na pauta da semana 
requerimento de urgência para 
votação do Projeto de Lei 96/11, 
do deputado Rubens Bueno (Ci-
dadania-PR), que amplia multas a 
institutos de pesquisa e altera o 
conceito de pesquisa fraudulenta.

Apensado a este projeto está o 
PL 2567/22, do deputado Ricardo 
Barros (PP-PR), que pune os res-
ponsáveis por pesquisa eleitoral 
com números divergentes, acima 
da margem de erro, dos resultados 
oficiais das eleições.

O tema foi objeto de reunião 
nesta semana entre o presidente 

da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), e 
outros parlamentares, mas não há 
definição sobre a data de votação 
da proposta.

CRIMES HEDIONDOS - A pau-
ta traz ainda proposta que inclui a 
pedofilia no rol de crimes hedion-
dos (PL 1776/15); o projeto que 
cria programas de saúde mental 
para profissionais de segurança 
pública (PL 4815/19); e o projeto 
que prevê a ampliação da assistên-
cia à gestante (PL 130/19).

Também poderá ser votado o 
Projeto de Lei 2796/21, que esta-
belece o marco legal para a indús-
tria de jogos eletrônicos.(Agência 
Câmara)

tos válidos e Lula com 48,8%.
A pesquisa ouviu 5.528 eleito-

res em 219 municípios brasileiros 
das 27 unidades da federação, en-
tre 11 e 15 de outubro. O nível de 
confiança é de 95% e a margem 
de erro é de 2 pontos percentu-
ais para mais ou para menos. A 
pesquisa está registrada no Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) sob o n.º BR-
04850/2022. O levantamento foi feito 
por iniciativa do próprio instituto de 
pesquisa. 

Dos entrevistados, 47,1% são ho-
mens e 52,9% mulheres. Das pesso-
as ouvidas, 30,7% têm até o ensino 
médio e 31,3% concluíram o nível 
superior. 

Confira todos os resultados: 

Pesquisa nacional voto espontâ-

neo

Jair Bolsonaro (PL): 47,3%
Luiz Inácio Lula da Silva (PT): 

44,9%
Indecisos: 6,5%
Branco e Nulo: 1,4%

Pesquisa nacional voto estimu-
lado

Jair Bolsonaro (PL): 48,7%
Luiz Inácio Lula da Silva (PT): 

46,4%
Indecisos: 2,3%
Branco e Nulo: 2,6%

Pesquisa estimulada votos válidos 

Jair Bolsonaro (PL): 51,2%
Luiz Inácio Lula da Silva (PT): 

48,8%

    PESQUISA APONTA
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Hospital Dílson Godinho executa 
obras e serviços para prevenção de 
acidentes 

Pesquisa mostra queda em tratamento 
e diagnóstico de câncer de mama

Especialista destaca a importância de se conhecer 
o cenário local

O Hospital Dilson Godinho 
(HDG) já iniciou a execução das 
obras e serviços com o objetivo 
de implantar o novo sistema de 
prevenção e combate a sinistros 
em suas unidades. O projeto, já 
aprovado pelo Corpo de Bombei-
ros, está orçado em cerca de R$ 1 
milhão e atende a todas as normas 
de segurança. Além do investimen-
to em equipamentos, acessórios e 
sistemas dos mais modernos e de 
eficiência comprovada, a institui-
ção também tem investido em seu 
pessoal.

 No primeiro semestre, o Minis-
tério Público do Estado de Minas 
Gerais, a pedido da Procuradoria 
Municipal, reuniu representantes 
dos hospitais da cidade sobre pro-
vidências a serem adotadas visando 
a regularização do funcionamento 
das entidades hospitalares locais 
junto ao Município de Montes Cla-
ros, especialmente quanto às provi-
dências necessárias à obtenção de 
Auto de Vistoria do Corpo de Bom-
beiros e de consequente expedição 
de Alvará Definitivo de Localização 
e Funcionamento.

Dos hospitais da cidade, que 
funcionam com Alvará Provisório, 
apenas parte possui projeto de Pre-
venção e Combate a Sinistros apro-
vado pelo Corpo de Bombeiros Mi-
litar, dentre eles o Dilson Godinho, 
que já iniciou a implantação das 
atualizações exigidas. Porém, refor-
mas e ampliações das unidades de 
internação e atendimento público 
exigem adequações constantes ao 
projeto original. Na reunião que 
serviu para que as instituições e 
as autoridades discutissem sobre o 
assunto, que é de grande importân-
cia, para a segurança dos pacientes 
e de todos que trafegam dentro dos 
hospitais.

Além dos promotores de justiça, 
procuradores municipais e repre-
sentantes da Secretaria Municipal 
de Saúde e do Corpo de Bombeiros 
Militar, participaram da reunião de-
mais representantes dos hospitais 
de Montes Claros. 

AÇÕES NO DILSON 
GODINHO

Atendendo as recomendações 

e aprovados pelas autoridades mu-
nicipais, o projeto elaborado pelo 
setor de engenharia do Hospital 
Dilson Godinho(HDG) contempla 
todos os dispositivos para preven-
ção e combate a sinistros, como 
casa para bombas de água, caixa 
d’água para reserva técnica com 
capacidade para 20 mil litros, ins-
talação de extintores de incêndio 
tipo pó químico Seco (PQS) para 
incêndios de classes “A”, “B” e “C”. 
As unidades também serão aten-
didas com sistema de combate a 
incêndios através de mangueiras, 
com 34 hidrantes de parede divi-
didos em quatro pavimentos, com 
conexão a um hidrante de passeio 
independente para uso exclusivo 
do Corpo de Bombeiros.

Todas as rampas, corredores, 
áreas de circulação comuns e ro-
tas que levem a evacuação rápida 
e segura da edificação já estão de-
vidamente sinalizadas por sistema 
de placas orientativas indicando 
o sentido de saída, dispostas em 
locais de perfeita leitura visual. 
Estas áreas também foram provi-
das de iluminação de emergência 

Novo sistema em execução custará R$ 1 milhão e terá recursos próprios 
e do Governo Federal

Realização de mamografias caiu no período analisado pelo Panorama 
da Atenção ao Câncer de Mama

Dados do SUS apurados entre 2015 e 2021 preocupam especialistas

Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,210

Cotação EURO - REAL

R$ 5,07

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,55

Temperatura Fechamento

16hMáx.: 35º
Min. : 19º

HDG/ DIVULGAÇÃO

em todos os níveis, inclusive nas 
escadas.

O sistema de alarme de incên-
dio terá quatro centrais com capa-

cidade de conexão para até 1.000 
dispositivos, acionadores manuais 
do tipo quebra vidro, sensores de 
fumaça e temperatura, sinalizado-

res audiovisuais, além de conexão 
com dispositivos de comando su-
pervisionados pelo painel e dispo-
sitivos de supervisão.

O Panorama da Atenção ao Cân-
cer de Mama no Sistema Único de 
Saúde (SUS), que avaliou procedi-
mentos de detecção e tratamento 

da doença de 2015 a 2021 no Bra-
sil, revelou dados que, segundo es-
pecialistas, são preocupantes. Com 
apenas 17% de alcance, o país regis-

trou, no ano passado, a menor taxa 
de cobertura mamográfica para mu-
lheres entre 50 e 69 anos. Em 2019, 
quando também não tinha sido re-

Para a coordenadora do Obser-
vatório de Oncologia, Nina Melo, é 
fundamental conhecer o cenário lo-
cal para direcionamento de ações. 
“O Panorama tem esse papel e é um 
grande aliado do gestor de saúde, 
tanto da esfera municipal quanto 
da estadual, para agir de manei-
ra mais eficaz. O câncer de mama 
já tinha desafios relacionados ao 
diagnóstico e acesso ao tratamento 
e que foram potencializados com 
a pandemia de covid-19. Divulgar 
essas informações alarmantes tanto 
nacional quanto regionalmente é 
de fundamental importância”, afir-
mou.

Os números dos diagnósticos 
avançados da doença no Brasil no 
período de 2015 a 2021 equivalem a 
42% dos casos. Os casos avançados 
que receberam os procedimentos 

de tratamento em 2020 atingiram 
43% e, em 2021, 45% do total de ca-
sos de mulheres que receberam tais 
procedimentos nos estágios 3 e 4.

No ano passado 45% das mulhe-
res que fizeram quimioterapia para 
tratar câncer de mama, receberam 
o diagnóstico em estágio avançado. 
O percentual significa 157 mil casos 
em estágios 3 e 4. Nas mesmas fases 
da doença, mais de 28 mil brasilei-
ras fizeram radioterapia para o cân-
cer de mama.

Outra informação da pesquisa 
é que mais de 60% das mulheres 
diagnosticadas começaram o tra-
tamento após o prazo determina-
do na Lei 12.732/12, que é de até 
60 dias a partir da confirmação do 
câncer. Os dados mostram que, 
em 2020, o tempo médio ficou 
em 174 dias entre a confirmação 

do diagnóstico e o início do pri-
meiro tratamento. “As pessoas es-
peraram 114 dias a mais do que o 
previsto na lei para iniciar o trata-
mento”, apontou o estudo.

RAÇA - A principal constatação 
da análise do perfil étnicorracial 
é que a maior parte dos diagnós-
ticos avançados (47%) é em mu-
lheres negras. Apenas 24% dos 
exames de imagem das mamas 
foram realizados neste público. 
Em mulheres brancas, os resul-
tados atingiram 37% das mamo-
grafias feitas pelo SUS e de 39% 
nos resultados de diagnósticos 
avançados. A conclusão é que os 
números comprovam importantes 
diferenças na atenção ao câncer 
de mama entre mulheres negras e 
brancas. (Agência Brasil)

presentativo, o percentual ficou em 
23%. A recomendação da Organiza-
ção Mundial da Saúde (OMS) é que 
70% da população feminina faça o 
exame anualmente a partir dos 40 
anos.

Segundo relatório do Panorama, 
o estudo informa sobre pacien-
tes diagnosticadas com câncer de 
mama, com base no código C50 
da Classificação Estatística Interna-
cional de Doenças e Problemas Re-
lacionados com a Saúde (CID-10), 
atendidas no SUS de 2015 a 2021. 
“Para os dados do RHC [Registros 
Hospitalares de Câncer],  foi anali-
sado o período entre 2015 e 2020.”

O estudo idealizado pelo Insti-
tuto Avon, uma organização da so-
ciedade civil sem fins lucrativos que 
defende os direitos fundamentais 
das mulheres, e pelo Observatório 
de Oncologia, analisou dados de 
rastreamento mamográfico, avalian-
do a taxa que mede a capacidade do 
SUS de atender a população alvo de 
exames de rastreamento de câncer 
de mama.

Foram considerados também 
índices de diagnóstico e de acesso 
aos tratamentos no Brasil, com base 
no Datasus, o sistema de informáti-

ca do SUS. A intenção é contribuir 
para a elaboração de políticas públi-
cas de saúde que permitam a des-
coberta precoce, o acesso rápido às 
terapêuticas e a tomada de decisões 
baseadas em evidências.

De acordo com a pesquisa, mais 
de 437 mil mulheres passaram por 
procedimentos quimioterápicos no 
país entre 2015 e 2021. No período 
analisado, o Distrito Federal (DF) 
teve a pior taxa de cobertura mamo-
gráfica (4%), seguido por Tocantins, 
Acre e Roraima, com 6%.

Com a revelação de dados que 
indicam deficiência de políticas pú-
blicas para a saúde das mamas du-
rante a pandemia de covid-19, a di-
retora executiva do Instituto Avon, 
Daniela Grelin, ressaltou que é 
preocupante a perspectiva de mais 
mulheres chegarem ao SUS com 
diagnóstico avançado e, por isso, 
com menores chances de cura e de 
qualidade de vida. Os impactos da 
pandemia de 2020 a 2021, aliados 
à falta de prioridade em investimen-
tos na saúde feminina, resultam em 
números que vão prejudicar direta-
mente a saúde das brasileiras nos 
próximos anos, afirmou Daniela.

“O câncer de mama é a principal 

causa de morte por câncer entre as 
mulheres no país e, quando desco-
berto em estágio inicial, tem 95% de 
chances de cura”, acrescentou.

Assim como ocorreu na taxa de 
cobertura, os números da produ-
ção de exames também caíram. Em 
2020, a realização de mamografias 
caiu 40% e, em 2021, apesar da 
vacina e da retomada de diversas 
atividades, a queda ficou em 18% 
na média nacional, na comparação 
com dados de 2019, período ante-
rior à pandemia. De 2015 a 2021, 
foram feitos 28.255.364 exames de 
mamografia no SUS, entre os quais, 
27.853.787 foram aprovados.

Em 2020, o Centro-Oeste foi a 
região com a mais acentuada queda 
do número de exames (50%). A Re-
gião Norte teve redução de 23% em 
2020 e de 4% em 2021, comparado 
com o ano de 2019. Já em 2021 a 
maior redução foi na Região Sul 
(23%).

Segundo o trabalho, a diminui-
ção de cobertura e de produção 
de mamografias, que é o principal 
exame de rastreamento e diagnós-
tico de câncer de mama, resulta em 
avaliação tardia para a chegada da 
população feminina ao tratamento.
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Ministro da Agricultura apresenta 
resultados e perspectivas do AgroNordeste

Evento destaca o envelhecimento saudável e 
presta homenagens em seu encerramento

Sebrae abre inscrições para o Encontro dos 
Profissionais da Beleza do Norte de Minas

Técnica biológica otimiza produção de pimentas 
em Matias Cardoso

GIRLENO ALENCAR

O ministro da Agricultura, 
Marcos Montes, o vice-presidente 
de Secretaria do Sistema Faemg, 
Weber Bernardes, e o superinten-
dente do Senar Minas e diretor 
técnico do Sistema Faemg, Chris-
tiano Nascif, participam nesta 
quarta-feira (19), em Montes Cla-
ros), do evento “AgroNordeste: 
resultados e perspectivas para o 
semiárido”. Na ocasião, serão fei-
tas entregas de títulos da reforma 
agrária pelo Incra. A Secretaria 
de Agricultura Familiar do Mapa 

também fará entrega de certifica-
dos a alunos do Programa Agro-
residência e de títulos de crédito 
fundiário.

O Sistema Faemg, fará entrega 
de certificados aos produtores 
rurais que se destacaram no Pro-
grama ATeG neste ano. O evento 
tem o suporte do Serviço Brasilei-
ro de Apoio às Micro e Pequenas 
Empresas (Sebrae), do Banco do 
Nordeste (BNB), da Federação da 
Agricultura e Pecuária do Estado 
de Minas Gerais (Faemg) e do 
Serviço Nacional de Aprendiza-
gem Rural (Senar).
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A Prefeitura de Pirapora, através 
da Secretaria da Família e Políticas 
Sociais (SEFAM) e do Centro de 
Referência do Idoso (CRIP) e com 
o apoio do Conselho Municipal do 
Idoso, promoveu o evento “Ativa 
idade: eu posso!” na Área Externa 
do Centro de Convenções, dentro 
da Semana do Idoso.

Com a participação de centenas 
de pessoas, foram desenvolvidas 
atividades físicas, de lazer e cuida-
do pessoal com o público da tercei-
ra idade, na parceria com a Sejuc, 
Emutur, Sesau, Associação da Ter-
ceira Idade, Nutrifarma, Drogaria 
São Geraldo, Instituto Mix, Fotos 
Caravelas, Grupo Coroas do Samba 
e Associação dos Usuários do Proje-
to Pirapora (AUPPI).

O evento finalizou uma sema-
na especial repleta de ações, que 

objetivou fortalecer a convivência 
familiar e comunitária para contri-
buir em um processo de envelheci-
mento ativo, saudável e autônomo, 
o encontro, que contou com a par-
ticipação de diversos grupos e en-
tidades da terceira idade, agregou 
também para consolidar o fortale-
cimento de vínculos e a valorização 
da pessoa idosa em Pirapora. Nas 
ações, foram levadas informações 
sobre os direitos dos idosos, os 
equipamentos sociais e toda a rede 
de apoio disponível.

Outro grande destaque foi o En-
contro “Colcha de retalhos: tecen-
do a nossa história”, que aconteceu 
no Centro de Convenções, quando 
foram ofertadas as palestra com 
o Ercy Guerra e o psicólogo Éder 
Lúcio, que falou sobre o envelheci-
mento saudável, além da apresen-

tação artística de Elaine Mourão e 
das homenagens prestadas aos ido-
sos e familiares, como também aos 
cuidadores.

Para a vice-prefeita e secretária 
da Sefam, Anamaria Burle, a Sema-
na do Idoso é uma mobilização es-
pecial para o respeito aos direitos 
dos idosos e a valorização desse 
público. “Preparamos com mui-
to carinho esta Semana do Idoso. 
Entendemos o valor que as pesso-
as idosas têm para a sociedade e 
devemos honrá-los e respeitá-los. 
Queremos mostrar para a terceira 
idade que há ainda muito o que vi-
ver. Que cada um de vocês possa 
ser instrumento para resgatar a his-
tória e as tradições do nosso muni-
cípio e de transferência do saber”. 
Pontuou Anamaria Burle. (HEBERT 
VINICIUS – Colaborador)

O primeiro semestre de 2022 
registrou o maior número de 
formalizações no setor da beleza 
no Brasil, desde 2019. Segun-
do levantamento realizado pelo 
Sebrae, a partir de dados do Ca-
dastro Nacional de Atividades Eco-
nômicas (CNAE), o período regis-
trou a abertura de 109,4 mil CNPJ, 
superando todos os semestres de 
2021, 2020 e 2019.

Para atender esse público cres-
cente, o Sebrae Minas está com 
inscrições abertas para o 1º En-
contro dos Profissionais da Beleza 
do Norte de Minas, que acontece 
no dia 31 de outubro, no Portal 
Eventos, em Montes Claros. 

A programação inclui palestras 
com a analista do Sebrae Nacio-
nal Andrezza Kamille Torres so-
bre “Tendências para a beleza no 
Brasil, negócios pós-pandemia e 
próximos passos para a beleza”; 
e de Dani Venâncio, especialista 
no mercado da beleza. Serão de-
batidos temas como tecnologia e 
inovação para salões, gestão finan-

ceira e a importância de uma boa 
comunicação com o cliente.

A assistente do Sebrae Minas 
Izabella Campos destaca que o 
evento é uma oportunidade para 
que os profissionais da beleza se 
atualizem sobre o setor.” Gerir 
um salão exige muito do profis-
sional. Além de atender aos clien-
tes, ele precisa cuidar da gestão 
das mídias, fazer o planejamento 
financeiro e liderar pessoas. Além 
de todas essas demandas, ainda é 
preciso acompanhar as tendências 
deste mercado que tem um novo 
lançamento a cada dia”, reforça.

CENTRAL DA BELEZA

O evento é uma conquista para 
o setor que, com o apoio do Se-
brae Minas, criou em Montes Cla-
ros o programa Central de Negó-
cios da Beleza, idealizado há dois 
anos, e que formou a Central de 
Empresários da Beleza (SEB), com 
11 salões integrados. O objetivo é 
incentivar pequenos negócios do 

segmento a trabalharem de forma 
cooperada para se tornarem mais 
competitivos. Ao longo desse perí-
odo, o grupo participou da Beauty 
Fair, feira internacional de beleza, 
em São Paulo, além de capacita-
ções em finanças e marketing para 
compras conjuntas e atuação em 
rede.

As inscrições e outras informa-
ções podem ser obtidas pelo tele-
fone (38) 3224-7350.

PROGRAMAÇÃO

O evento terá a presença An-
drezza Kamille Torres – palestran-
te do Sebrae Nacional. Acontecem 
ainda as palestras ‘Tecnologia e 
Inovação para Salões’, ministrada 
por Neto Paim; Gestão Financei-
ra, ministrada por Dani Venâncio 
e; os ‘Desafios de aprender a se 
comunicar’, ministrada por Deise 
Garcia. O palestrante Bruno Brito 
ministra uma Aula Show e Gestão 
Financeira para Barbearias. (Agên-
cia Sebrae)

Preparar o solo para receber o 
novo ciclo de plantio. Essa é uma 
rotina que o produtor rural conhece 
bem e que faz toda a diferença no re-
sultado final da sua produção. Para os 
produtores de pimenta de Matias Car-
doso, esse preparo tem sido acompa-
nhado de perto pelo Programa de As-
sistência Técnica e Gerencial – ATeG, 
que leva inovação metodológica e 
correções que auxiliam no melhor 
beneficiamento da terra.

O produtor rural Carlos Alexandre 
Ribeiro dos Santos é um dos assisti-
dos que viu sua produção de pimenta 
tipo biquinho crescer e ganhar mais 
qualidade após adotar mudanças na 
hora de adubar as plantas. “Para nós, 
que plantávamos sem saber como as 

coisas funcionavam direito, sem saber 
o que poderíamos aplicar ou como 
identificar doenças das plantas, hoje 
temos mais técnica. Não tínhamos 
condições de pagar um técnico para 
este auxílio e a chegada do ATeG mu-
dou tudo”, destaca Carlos Alexandre.

Na propriedade dele foi aplicada 
uma técnica com uso de microrganis-
mos benéficos, que são produzidos 
pelo próprio produtor rural por meio 
de um composto feito de arroz cozi-
do. A mistura é enterrada na terra, em 
mata fechada, por aproximadamente 
15 dias, como explica a técnica de 
campo Jaciara Soares Freitas, que 
instruiu Carlos Alexandre para a utili-
zação do método. “Foi uma sugestão 
para reduzir o uso de adubos quími-

cos. Uma vez enterrado, este compos-
to de arroz é polinizado de fungos. 
Retiramos aqueles microrganismos 
benéficos para uso na adubação da 
planta da pimenta aplicando direto 
nas folhas ou solo, na fase inicial do 
plantio ou no meio do ciclo de cres-
cimento”.

BENEFÍCIOS - Os benefícios do 
uso deste método são diversos. No 
caso do solo, os microrganismos be-
néficos ajudam a recompor a micro-
biota saudável (parte fundamental 
do ecossistema que permite que as 
plantas cresçam de forma saudável); 
estimula a emergência de plantas; e 
facilita a decomposição de matéria or-
gânica. Atua na melhoria do metabo-

lismo diretamente nas plantas; ativa 
o crescimento radicular; e aumenta a 
germinação, florescimento e frutifica-
ção, entre outros.  

“A pimenta gera muito fungo ma-
léfico e bactérias. Com esse método, 
estamos auxiliando de diversas for-
mas a produção, como na simbiose, 
conjunto de condições para desen-
volvimento da raiz; reduzindo adubos 
químicos, o que torna a planta ainda 
mais saudável. Como resultado terá 
um legume com aspecto diferente, 
de maior tamanho, por exemplo. Isso 
agrega valor diretamente ao produto 
na hora da comercialização”, comple-
ta Jaciara Soares. 

As aplicações começaram neste 
ano, e são repostas a cada 30 e 60 

dias. O produtor Carlos Alexandre 
foi um dos olericultores do grupo 
de ATeG que demonstrou interesse 
em fazer a substituição do composto 
para adubação. Ele se alegra em ver 
que as novas soluções apresentadas 
pela técnica seguem dando retorno. 
“Foi muito diferente e me surpre-
endi com o impacto desse método. 
A técnica de campo explicou como 
fazer o composto e como pegar os 
microrganismos. Eu já vi melhora, 
esse tipo de ação dá mais ânimo para 
continuarmos na atividade. Tem sido 
um crescimento grande desde o iní-
cio dos atendimentos do ATeG. Hoje 
aplico os manejos de forma correta, 
garantindo mais qualidade. Antes, 
algumas ações incorretas queimavam 

as folhas e eu perdia plantios”, lembra 
o produtor.

Apesar de ser uma pequena pro-
priedade, e ainda associada a outras 
atividades rurais, a pimenta tem 
ganhado destaque no dia a dia de 
Carlos Alexandre. São cerca de 3 mil 
plantas, que geram entre 700 a 800 
kg de pimentas por mês. “A fonte de 
renda toda que eu tenho vem da pro-
priedade. E a pimenta chegou como 
um importante acréscimo na renda. 
Trabalhar para a gente é melhor do 
que para os outros. Em média, tiro 
R$ 2.000,00 de renda por mês, sendo 
que a pimenta significa uma boa par-
cela deste rendimento”, comemora o 
produtor rural. (RICARDO GUIMA-
RÃES – Colaborador)

DIVULGAÇÃO

SEBRAE/ DIVULGAÇÃO

O ministro da Agricultura, 
Marcos Montes  

Iniciativa abordará tendências do setor e gestão do negócio

   SEMANA DO IDOSO 
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OAB promove evento sobre saúde da 
mulher dentro do Outubro Rosa

Ministro faz novo apelo para vacinação 
de crianças contra a pólio

Na próxima quarta-feira (26), 
às 19h, a 11ª Subseção OAB/MG - 
Montes Claros, através da Comissão 
OAB Mulher, promove um encon-
tro com as advogadas, operadoras 
do Direito e sociedade civil para fa-
lar sobre a importância da preven-
ção do câncer de mama e da relação 
do adoecimento mental e do corpo. 
O ‘Prosa Rosa’ acontece na sede da 
entidade.

O evento vai receber o mastolo-
gista Gessandro Fernandes, Masto-
logista, professor e mestre pela Uni-
montes, coordenador do Serviço de 
Mastologia da Santa Casa e da Clí-
nica Mama Center. O médico tem, 
ainda, pós-graduação em Cirurgia 
Oncoplástica e Reconstrutiva da 
Mama, formação em imagenologia 
procedimentos minimamente inva-

sivos da mama.
“Nosso objetivo é promover um 

encontro intimista, com muita in-
formação e conscientização sobre o 
câncer, em comemoração ao outu-
bro rosa. Esse é um momento opor-
tuno, também, para discutirmos so-
bre a importância do cuidado com 
a saúde mental das mulheres, e de 
como ela influencia na nossa saúde 
física”, afirma a presidente da Co-
missão, Gracyelle Bicalho.

Para a vice-presidente da OAB 
Montes Claros, a advogada Gracie-
te Prioto, o momento será também 
de troca de informações e interação 
entre as mulheres. “As ações da 
nossa subseção buscam, principal-
mente, promover o fortalecimento 
da advocacia, e esse encontro visa 
também conscientizar as mulheres 

de que a saúde da nossa mente e 
corpo interfere diretamente na nos-
sa vida profissional”, diz.

O presidente da subseção da 
OAB, Herbert Alcântara, reforça 
que a mulher tem papel fundamen-
tal na sociedade, e que a participa-
ção feminina nas ações da OAB tem 
feito a diferença. “É hora, porém, 
de desacelerar e olhar para si. As 
mulheres tem jornada dupla ou tri-
pla de trabalho, e isso torna ainda 
mais necessário que exista esse mo-
mento de cuidado e atenção”, diz.

As inscrições são gratuitas, e as 
participantes que desejarem po-
derão contribuir com um quilo de 
alimento não perecível, que será 
destinado a mulheres vítimas de 
violência atendidas pelo núcleo ju-
rídico da OAB.

Ainda distante da meta de va-
cinar 95% das crianças menores 
de 5 anos de idade - cerca de 11,5 
milhões - contra a poliomielite no 
país, o ministro da Saúde, Marce-
lo Queiroga, fez ontem (17) um 
novo apelo para que os pais ou 
responsáveis levem suas crianças 
às salas de vacinação. Na data 
comemora-se o Dia Nacional da 
Vacina.  

Até o momento, segundo da-
dos divulgados pelo Ministério 
da Saúde, a campanha imunizou 
65,6% do público-alvo, cerca de 
7,6 milhões de crianças. Apenas a 
Paraíba, com 95,09% das crianças 
imunizadas, atingiu a meta nacio-
nal. No Amapá, a imunização está 
em 90,8%, segundo a pasta.

“Desde o dia 7 de agosto, te-
mos feito um apelo à nação brasi-
leira para que levem suas crianças 
com menos de 5 anos para com-
pletar o esquema vacinal da pólio 

e a meta é de 95% de cobertura 
vacinal, das cerca de 15 milhões 
de crianças que são aptas a re-
ceber essas vacinas”, ressaltou o 
ministro.

ALERTA - O Brasil não registra 
casos de paralisia infantil desde 
1989, mas com a queda das taxas 
de vacinação desde 2015, diversos 
órgãos ligados à saúde alertam para 
o risco de retorno da doença.

A Organização Pan-Americana 
da Saúde (Opas), agência ligada 
à Organização das Nações Unidas 
(ONU), advertiu em setembro que 
esse risco é muito alto. “Precisamos 
vacinar a população, principal-
mente nossas crianças. É inaceitá-
vel que, em pleno século 21, nós 
tenhamos sofrimento das nossas 
crianças por doenças que já estão 
erradicadas há muito tempo”, acres-
centou Queiroga.

De acordo com o Ministério da 

Saúde, a meta de cobertura vacinal 
contra a poliomielite em crianças 
com até um ano não é atingida des-
de 2017. 

Ao listar esforços das secretarias 
de saúde de muitos estados que 
ainda não atingiram a meta, como 
atendimento em horário ampliado 
e aos finais de semana, Marcelo 
Queiroga também destacou que a 
baixa adesão tem ocorrido no mun-
do todo e que o comportamento 
não é uma exclusividade do Brasil. 
Queiroga ressaltou ainda que as 
vacinas do calendário nacional se-
guem disponíveis nos 38 mil pos-
tos de saúde do Brasil.

POLIOMIELITE - A poliomielite 
ou pólio é uma doença contagiosa 
aguda causada por um vírus que 
vive no intestino, chamado polio-
vírus, que pode infectar crianças 
e adultos por meio do contato di-
reto com fezes ou com secreções 
eliminadas pela boca das pessoas 

infectadas. Nos casos mais graves 
da doença, também chamada de 
paralisia infantil, ela provoca o 
comprometimento do sistema ner-
voso, levando à paralisia de mem-
bros e alterações nos movimentos 
e pode até ser fatal.

COVID-19 - O Ministério da 
Saúde adiantou que a vacina con-
tra Covid-19 da Pfizer - liberada 
para crianças de seis meses a me-
nores de quatro anos - deve chegar 
ao Brasil na próxima semana. 

“Nós estamos nas tratativas fi-
nais com relação à chegada das 
vacinas e a expectativa é de que 
elas já estejam no país em meados 
da próxima semana, na quarta-fei-
ra (26). Esse foi último dado que 
recebemos da própria empresa”, 
afirmou o secretário-executivo do 
ministério, Bruno Dalcolmo, sem 
especificar quantidade. (Agência 
Brasil)

Herbert Alcântara destaca a importância do evento e reforça que a mulher 
tem papel fundamental na sociedade

Pouco mais de 65% do público-alvo
 foi vacinado. A meta é 95%

Inscrições abertas congressomedicinamoc.com.br

20, 21 E 22
QUI - SEX - SAB
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Adagmar Andriolo
Patologista/SP

Além da Medicina
SP/CWB

Enaldo de Melo Lima
Oncologista/MG

Fernanda Nichelle
Dermatologista/RS

Flávia Ju
Cirurgiã Plástica/SP

Felipe Andrade
Ginecologista

e Mastologista/SP

Guido Palomba
Psiquiatra Forense/SP

Gustavo Rocha
Ortopedista/MG

Henrique Lima Couto
Mastologista/MG

José Armando Mangione
Cardiologista/SP

Juliano Schmi
Dermatologista/PR

Regina Vasconcelos
Clínica Médica/MG

Roberto Zatz
Nefrologista/SP

Palestrantes confirmados

apresentam:

EDUCAÇÃO • TECNOLOGIA • SAÚDE

Leandro Karnal
ccoomm

MARCELO CAMARGO/ AGÊNCIA BRASIL

DIVULGAÇÃO
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Codanorte promove Encontro de 
Secretários Municipais de Educação 
do Norte de Minas

Unimontes cria comissão 
de acolhimento para 
denúncias de crimes de 
violência sexual

O Codanorte vai realizar o 1⁰ Encontro 
de Secretários Municipais de educação do 
Norte de Minas, na sexta-feira (21), no Au-
ditório da Amams. 

A iniciativa busca promover debates 
acerca dos desafios enfrentados pelos Mu-
nicípios na área educacional, desde os anos 
iniciais, até o Ensino Superior. Além disso, 
serão discutidas as novas tecnologias uti-
lizadas na aprendizagem dos alunos, bem 
como os métodos utilizados para alcançar 
êxito no processo educativo. 

“Vamos proporcionar aos secretários de 
educação e convidados da área de atuação 
do Codanorte um momento de reflexão e 
atualização profissional, além de debater 
sobre as transformações que vem impac-
tando a educação, em especial as tecnolo-
gias e as avaliações oficiais”, comentou o 
secretário executivo do Codanorte, Enilson 
Francisco.

Ao todo, serão ministradas duas oficinas 
e uma apresentação de solução para a for-
mação dos profissionais da Educação dos 
municípios participantes. O Professor Gua-
racy Silva, Doutor em Educação (Unimep) 
e Mestre em Administração de Empresas, 

vai ministrar a oficina com o tema: “A Sala 
de aula inovadora: estratégias pedagógicas 
para fomentar o aprendizado ativo”. Ele 
faz parte do grupo educacional que firmou 
parceria com o Codanorte e vai oferecer 
formação continuada dos profissionais de 
educação na sede de cada município, com 
cursos presenciais de Lato Sensu. “A ideia 
é congregar os secretários de toda a região 
para juntos discutirem as questões rela-
cionadas a educação e também possíveis 
ações, melhores práticas, visando o cresci-
mento dos indicadores da educação regio-
nal. A educação é um pilar de desenvolvi-
mento de qualquer país e faz todo sentido 
o Codanorte, que tem origem associada ao 
meio ambiente, se preocupar também com 
essa temática que é importante”, disse o 
professor Guaracy Silva.

A inscrição é gratuita e pode ser feita no 
link.

https://docs.google.com/forms/d/e/
1FAIpQLSfhCM8hc5_JbwaG5sbsEc-
FXMsJAWI2maZkH4L8N8ClExhzbXw/view-
form

O evento terá certificado e conta com o 
apoio da Amams!

Programação 

8h30 – 9h | Abertura Oficial - Enilson 
Francisco dos Santos e demais autoridades 
Codanorte

9h – 10h | Oficina 1: Transformações 
na educação: tecnologia, indicadores e po-
líticas públicas

- Profa. Dra. Nídia Miriam Rocha Felix – 
Doutora (Unimep) e Mestre em Educação 
(Unincor), Graduada em Matemática, Peda-
gogia e Filosofia

10h – 10h30 | Apresentação de Solu-
ções tecnológicas na gestão educacional

10h30 – 11h30 | Oficina 2: A Sala de 
aula inovadora: estratégias pedagógicas 
para fomentar o aprendizado ativo

Prof. Dr. Guaracy Silva - Doutor em 
Educação (Unimep) e Mestre em Adminis-
tração de Empresas. Professor e educador 
com mais de 20 anos de experiência em 
gestão educacional e formação continuada.

11h30 – 12h | Apresentação de solução 
para a formação dos profissionais da Edu-
cação dos municípios participantes

Eduardo Nunes Cavalcanti de Albuquer-
que

GIRLENO ALENCAR

A Universidade Estadual de 
Montes Claros anunciou na manhã 
de ontem (17), a criação da Comis-
são de Acolhimento e Encaminha-
mento de Denúncias de Crimes 
de Violência Sexual, Discriminação 
e Gênero na Universidade, diante 
da denúncia de abuso sexual no 
âmbito da universidade, conforme 
notícia de um jornal de circulação 
nacional, onde um professor teria 
estuprado uma acadêmica do curso 
de história. O professor foi afastado 

das funções. Na nota de esclareci-
mento, o reitor Antonio Avilmar dis-
se que a Unimontes repudia toda e 
qualquer prática de violência. Escla-
rece que a informação veiculada re-
ferente a uma denúncia de suposto 
crime de abuso sexual no campus 
universitário está sendo devida-
mente averiguada pelas instâncias 
superiores da Unimontes, pelos 
órgãos e autoridades competentes. 
Todas as medidas cabíveis estão 
sendo tomadas para esclarecer os 
fatos.

“Não vamos engavetar denún-

cias. A Universidade tem que ser 
um espaço seguro onde as famílias 
possam confiar os jovens, e não 
provocar estragos na vida afetiva e 
pessoal dos nossos alunos”, reafir-
ma o reitor.  

A Unimontes refuta com vee-
mência qualquer atitude que viole 
o bem-estar de seus alunos e alunas 
e reforça o seu compromisso com a 
verdade e a justiça, repudiando qual-
quer tipo de abuso contra a mulher 
ou qualquer ser humano.

CHAMAMENTO - A Secretaria-Ge-

ral da Unimontes publicou o resul-
tado final do Edital de Chamamento 
Público para a oferta de 425 vagas 
para preenchimento das turmas dos 
cursos de graduação no 2º semes-
tre letivo de 2022. As vagas são para 
os campi de: Almenara, Brasília de 
Minas, Espinosa, Januária, Montes 
Claros, Paracatu, Pirapora, Salinas, 
São Francisco e Unaí. Os candidatos 
aprovados serão matriculados e in-
seridos, imediatamente, em sala de 
aula com previsão de término, neste 
2º semestre letivo de 2022, em 26 de 
dezembro, conforme edital.

Cumprimentamos os 
guardiões da vida e 

protetores da saúde.

Homenagem:

18 de outubro
médicoDia do
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Professor Guaracy Silva, Doutor em Educação (Unimep) e Mestre em 
Administração de Empresas, será um dos palestrantes
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POLÍCIA MILITAR

CORPO DE BOMBEIROS/DIVULGAÇÃO

Polícia apreende crack, dinheiro, balança, 
máquinas de cartão e celulares durante 
operação

MGC-122 | Caminhão bate de frente com 
carro e quatro pessoas ficam feridas

JANAÚBA | Carro bate 
em muro de casa e 
pega fogo 

BR-365 | Mulher é presa ao ser flagrada 
transportando 46 barras de maconha em ônibus 

BR-251 | Caminhão-baú bate em carreta em 
Santa Cruz de Salinas

No bairro Crispim Santana, em 
Arinos, a Polícia Militar apreendeu 
um quilo de crack, R$ 3.146, uma 
balança, máquinas de cartão, celu-
lares e diversos documentos. Três 
mulheres, de 20, 30 e 37 anos fo-
ram presas. Os policiais passaram a 
monitorar um lote, que possui uma 
moradia e dois barracões, após re-
ceberem diversas denúncias de que 
o local funcionava como boca de 
fumo. Os militares abordaram um 

homem que havia acabado de sair 
desse lugar e apreenderam uma 
pedra de crack. Ao ser questionado, 
ele informou que havia adquirido o 
entorpecente de uma mulher.

As equipes montaram uma ope-
ração para fazer a abordagem no 
lote, onde encontraram dinheiro 
espalhado em vários locais e o cra-
ck no chão de um dos barracões. A 
suspeita é de que os documentos 
apreendidos eram deixados como 

caução pelos usuários que não 
podiam pagar pelos entorpecentes 
comprados.

De acordo com a PM, a mulher 
mais jovem já foi presa por tráfico 
durante o cumprimento de man-
dado de busca e apreensão nesse 
mesmo local no ano passado. O 
marido dela, detido nessa ocasião, 
ainda permanece encarcerado. A 
ocorrência foi encaminhada para a 
Polícia Civil em Unaí.

Na MGC-122, em Francisco 
Sá, quatro pessoas de uma mes-
ma família ficaram feridas em um 
acidente entre um carro e um 
caminhão na manhã dessa segun-
da-feira (17). Os veículos bateram 
de frente na altura do KM-199. 
De acordo com o Corpo de Bom-
beiros, o motorista do caminhão 
contou que perdeu o controle da 
direção e invadiu a contramão 
por conta de um problema mecâ-
nico. Ele seguia sentido Janaúba e 

o veículo estava vazio.
Ainda segundo os bombeiros, 

no carro, com placas de Brumado 
(BA), viajavam um casal e os dois 
filhos, de 11 e 16 anos. O ado-
lescente ficou retido dentro do 
veículo e foi necessário usar um 
desencarcerador para retirada das 
portas e cortes da lataria. Em segui-
da, ele foi transportado pelo Supor-
te Aéreo Avançado de Vida (SAAV) 
para a Santa Casa de Montes Claros. 
O Samu informou que o menino 

teve traumatismo cranioencefálico 
grave, fratura exposta na pelve e 
precisou ser intubado no local.

O motorista do carro, de 50 
anos, sofreu trauma na face; a espo-
sa dele, de 41, estava com suspeita 
de fratura no tórax. Já a outra filha 
do casal, de 11 anos, estava com 
suspeita de trauma na pelve e no 
abdômen. Eles foram levados para 
hospitais de Montes Claros e Ja-
naúba pelo Samu. O caminhoneiro 
não se feriu.

Nesse domingo (16), um carro 
bateu em um muro e pegou fogo no 
bairro Boa Vista, em Janaúba. Segun-
do o Corpo de Bombeiros, testemu-
nhas contaram que o motorista inva-
diu o quintal de uma casa, atravessou 
a rua, entrou em um lote vago e bateu 
no muro de uma outra residência. 
Quando os militares chegaram ao lo-

cal, o veículo já estava tomado pelas 
chamas e foram utilizados quatro mil 
litros de água para conter o incêndio. 
As causas do acidente e do incêndio 
não foram informadas.

Ainda de acordo com os bombei-
ros, o motorista também bateu em 
um padrão de energia elétrica e parte 
da via precisou ser isolada até que fos-

se feito o reparo.
O motorista, de 41 anos, foi 

atendido pelo Samu, mas recusou 
transporte para o hospital. Segundo 
o Samu, ele se queixava de dor na 
panturrilha e estava com uma bolha 
causada por queimadura. A perícia da 
Polícia Civil esteve no local e realizou 
os trabalhos de praxe.

Na BR-365, em Montes Claros, uma mulher, de 35 anos, 
foi presa ao ser flagrada transportando barras de maconha 
em um ônibus nesse domingo (16). Segundo a Polícia 

Militar, o veículo foi abordado na altura do KM-04 depois 
que o Setor de Inteligência recebeu informações de que a 
suspeita estaria transportando uma grande quantidade de 

drogas no veículo, que chegaria na cidade neste domingo.
No momento da abordagem, a mulher confirmou que 

a maconha estava em duas malas no compartimento de 

bagagens. Ao todo, foram apreendidas 46 barras da droga. 
A mulher foi presa em flagrante por tráfico de drogas e foi 
encaminhada à delegacia de Polícia Civil.

Na BR-251, em Santa Cruz de Salinas, um caminhão-
-baú bateu em uma carreta na tarde desse domingo 
(16). Segundo informações do Corpo de Bombeiros, o 

caminhão atingiu a lateral da carreta na altura do KM-
270. Com o impacto, o veículo saiu da pista ocupando 
parte do acostamento no sentindo contrário.

Os dois motoristas sofreram escoriações e recusa-
ram transporte para o hospital. O caminhão transpor-
tava mudança residencial e livros escolares; a carreta 

estava vazia. Os bombeiros cuidaram da segurança do 
trânsito no local até a chegada de uma equipe da Polícia 
Militar. A rodovia ficou parcialmente interditada.

SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 
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DIVULGAÇÃO

Saúde realiza capacitação descentralizada 
do Programa de Controle da Febre Amarela

Prefeitura assina aditivo de R$ 251,6 mil com 
hospital de Montes Claros

Demais dias da capacitação

A Secretaria de Estado da Saú-
de de Minas Gerais inicia hoje 
(18), em Coração de Jesus, a se-
gunda capacitação de referências 
técnicas de vigilância em saúde 
e de controle de endemias, para 
a descentralização das atividades 
do Programa de Controle da Fe-
bre Amarela. Sob a coordenação 
da Superintendência Regional de 
Saúde de Montes Claros (SRS) 
os trabalhos foram iniciados em 
julho deste ano contemplando a 
microrregião de saúde de Salinas. 
As atividades contam com a par-
ticipação do Instituto Federal do 
Norte de Minas Gerais (IFNMG) e 
do Centro de Controle de Zoono-
ses de Belo Horizonte.

A capacitação será realizada 
no auditório da Câmara Munici-
pal de Coração de Jesus.  Além 
do município sede, participarão 
profissionais de saúde de São 
João do Pacuí, Lagoa dos Patos, 
Jequitaí e de São João da Lagoa. 
Entre outras atividades as referên-
cias técnicas passarão a executar 
ações que atualmente são imple-
mentadas pela SES-MG, entre elas 
a coleta de vísceras de macacos 
encontrados mortos para análise 
laboratorial.

“A descentralização das ativi-
dades do Programa de Controle 
da Febre Amarela está sendo re-
alizada num momento oportuno, 

uma vez que, nos últimos anos, ti-
vemos confirmada a ocorrência da 
doença em primatas não humanos 
em municípios da região”, destaca 
a coordenadora de vigilância em 

saúde da SRS, Agna Soares da Silva 
Menezes. Ela entende que com a 
capacitação de referências técni-
cas dos municípios será possível 
agilizar os processos de coleta de 

amostras para análise laboratorial 
e, consequentemente, a investiga-
ção de casos visando conter a dis-
seminação da doença.

A capacitação será realizada a 

partir das 8h30. A referência téc-
nica em febre amarela na Superin-
tendência Regional de Saúde, Bar-
tolomeu Lopes fará apresentação 
do Programa de Descentralização 

das Atividades de Vigilância das 
Epizootias. Em seguida, será 
feita apresentação do cenário 
epidemiológico de epizootias 
de primatas não humanos e as 
estratégias para a organização 
de fluxo da vigilância da febre 
amarela em Minas Gerais.

A programação do primeiro 
dia do encontro contemplará 
também a apresentação da co-
bertura vacinal da população do 
Norte de Minas contra a febre 
amarela. O controle vetorial; 
principais vetores de transmis-
são da febre amarela; o cenário 
da vigilância das arboviroses; a 
aplicação de recursos financei-
ros disponibilizados pela SES-
-MG e a importância da vigilân-
cia da saúde dos trabalhadores, 
serão abordados pelas referên-
cias técnicas da SRS, Ronildo 
Santos; Cássia Morais; Valdemar 
Rodrigues e Rita de Cássia Ro-
drigues.

O Projeto Febre Amarela Bra-
sil: Desafios na vigilância de pri-
matas não humanos e estratégias 
de coleta em diferentes cenários 
será apresentado pelo professor 
Filipe Vieira, atuante no campus 
de Salinas do Instituto Federal 
do Norte de Minas Gerais. Ele fa-
lará também sobre o Sistema de 
Informação em Saúde Silvestre – 
(SISS-Geo).

Quarta-feira (19), a partir das 
8 horas, a referência técnica do 
Laboratório Macrorregional da 
Superintendência Regional de 
Saúde de Montes Claros, Clarissa 
Fernandes Gomes, ministrará trei-
namento sobre o preenchimento 
da ficha de epizootia no Sistema 
de Informação de Agravos de No-
tificação (Sinam) e a utilização do 
Sistema Gerenciador de Ambiente 
Laboratorial (GAL). A capacitação 

terá prosseguimento com trei-
namento teórico sobre coleta e 
armazenamento de vísceras para 
análise laboratorial e utilização 
do SISS-Geo.

Na quinta-feira (20), último 
dia da capacitação, as referências 
técnicas em vigilância em saúde e 
controle de endemias dos municí-
pios participarão de treinamento 
prático sobre coleta, armazena-
mento e transporte de vísceras 

em primatas não humanos para 
análise laboratorial. A febre ama-
rela é uma doença febril aguda, 
de evolução rápida e de gravidade 
variável. Possui elevada letalida-
de nas suas formas mais graves. É 
transmitida por mosquitos e perni-
longos infectados e não há trans-
missão de uma pessoa para outra. É 
uma doença de notificação compul-
sória imediata, ou seja, todo caso 
suspeito (tanto morte de macacos, 

quanto casos humanos com sinto-
mas compatíveis) deve ser pronta-
mente comunicado pelos gestores 
de saúde dos municípios em até 24 
horas após a suspeita inicial. Em se-
guida, os serviços estaduais de saú-
de devem notificar ao Ministério da 
Saúde os eventos de febre amarela 
suspeitos.

No ciclo silvestre os macacos são 
os principais hospedeiros e amplifi-
cadores do vírus. Já no ciclo urba-

no o homem é o único hospedeiro 
com importância epidemiológica 
e a transmissão da febre amarela 
ocorre a partir de vetores infecta-
dos, entre eles o mosquito Aedes 
aegypti, também transmissor da 
dengue, Febre Chikungunya e do 
Zika vírus.

A doença pode ser prevenida 
por meio de vacina disponibilizada 
gratuitamente, em todos os muni-
cípios, por meio do Sistema Único 

de Saúde (SUS). As recomendações 
são as seguintes: criança com nove 
meses de vida, uma dose; crianças 
com quatro anos de idade, uma 
dose de reforço; pessoas entre 5 
a 59 anos de idade, não vacinado 
ou sem comprovante de vacinação, 
uma dose. A pessoa que recebeu 
uma dose da vacina antes de com-
pletar cinco anos de idade está indi-
cada a tomar uma dose de reforço, 
independente da faixa etária.

A Prefeitura de Montes Cla-
ros assinou termo aditivo com o 
Hospital das Clínicas, no valor de 
R$ 251.651,69 conforme extra-
to publicado no diário oficial. O 
processo: 0762/2021 – modalida-
de: inexigibilidade 182/2021 teve 
como objeto o repasse de recurso 
estadual da política de atenção 
hospitalar do estado de Minas Ge-
rais – Valora Minas, destinado a 
Fundação Educacional Alto Médio 
São Francisco mantenedora do 
hospital, conforme resolução SES/
MG n° 7.826, de 05 de novembro 
de 2021 e plano de execução fi-
nanceira de acordo com a nota 
técnica.

O termo aditivo prorrogou o 
contrato por quatro meses, man-
tendo seus efeitos a partir de 
29.12.2022 e tendo como novo 
termo final o dia 28.04.2023. 
Acresce-se aos valores previstos 
na cláusula segunda do contrato 
original, o valor de R$ 251.651,69, 
que corresponde a 16,66% do to-
tal contratado e será destinado 
para pagamento das competên-
cias novembro e dezembro/2022, 
financiado com recurso estadual 
na dotação orçamentária.

A Política de Atenção Hospita-
lar do Estado de Minas Gerais tem 
como foco os usuários do SUS, 
desta forma objetiva qualificar, 
ampliar o acesso e responder às 
demandas e necessidades da po-
pulação mineira mediante organi-
zação das redes de atenção e oti-
mização da alocação de recursos 
nos territórios de saúde. Assim, 
configura-se como a inflexão en-

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
OLHOS D’ÁGUA/MG 

Proc.20/22 - TP:02/22 - Construção de 
quadra poliesportiva. Convenio: 
1261001603/2021/SEE-Sr. Prefeito, 
Rone D. Dias, adjudica e homologa a 
favor da empresa Dias e Leonardo 
Engª Ltda -CNPJ 35.185.908/0001-00-
CTR 028/22-Vr: R$566.933,87 - 
Assina: Fernando P. S. Leonardo -Vig: 
10/03/23. 

Eu, Eliene Tresena Silveira, portadora da cédula de iden-
tidade número MG 6906196, CPF 026.785.076-02, comunico 
para os devidos fins, que o meu diploma de curso superior 
em Matemática Licenciatura plena, foi extraviado, razão 
pela qual estou solicitando a expedição de segunda via. De-
claro, outrossim, que me comprometo a inutilizar o docu-
mento anterior expedido, caso de vir a ser localizado.

tre um modelo centrado no finan-
ciamento de estabelecimentos 
hospitalares para um modelo que 
visa integrar a Rede de Atenção à 
Saúde no âmbito dos territórios.

Essa construção é subsidiada 
pela necessidade de alocação de 
recursos estaduais de forma equi-
tativa nas Regiões de Saúde; vin-
culação do repasse dos recursos à 
resultados assistenciais passíveis 
de mensuração; agregar, em um 
único instrumento, os recursos 
hospitalares de programas esta-
duais; fortalecer as Redes Temáti-
cas de Atenção à Saúde; recuperar 
o poder de gestão dos gestores e 
elaborar uma política hospitalar 
condizente com o perfil e deman-
das da população.

O Valora Minas –, sob o prisma 
da Rede de Atenção à Saúde, visa 
qualificar a assistência, ampliar 
o acesso e responder às deman-
das e necessidades da população 
mineira mediante a otimização 
da alocação de recursos nas uni-
dades territoriais de saúde e vin-
culação dos repasses a resultados 
assistências e valor entregue à 
população. Para compreender to-
das as heterogeneidades de Minas 
Gerais, o Valora é concebido em 
módulos: Valor em Saúde; Hospi-
tais Plataforma e Novos Prestado-
res e Novos Vínculos. O módulo 
“Valor em Saúde” compreende 
todos os hospitais de relevância 
microrregional, macrorregional 

e estadual. Os hospitais elegíveis 
para esse módulo são os hospitais 
que mais contribuem para a reso-
lubilidade dos territórios e serão 
incentivados à continuar com seu 
papel assistencial, produzir ações 
e serviços de saúde para a popu-
lação e melhorar a qualidade dos 
serviços prestados. 

O módulo “Hospitais Plata-
forma” são os hospitais que não 
cumprem com os critérios de 
elegibilidade do módulo “Valor 
em Saúde”, mas podem ter sua 
infraestrutura otimizada a fim de 
responder às necessidades identi-
ficadas nos territórios nas redes 
temáticas, ampliando o acesso 
dos usuários. São as plataformas 
de apoio à Rede de Urgência e 
Emergência; de apoio a Rede de 
Atenção Psicossocial; de Hospi-
tais com Centro de Parto Normal; 
de Hospitais de Transição e de 
Hospital com Centro de Especia-
lidade. 

Por fim, o módulo dedicado 
às cirurgias eletivas, que tem por 
objeto ampliar o acesso aos pro-
cedimentos eletivos cirúrgicos 
considerados gargalos em Minas 
Gerais. Além dos módulos, o Va-
lora Minas conta com projetos 
acessórios destinado às linhas 
de cuidado. Em maio de 2021 foi 
publicado as estratégias de for-
talecimento da linha de cuidado 
do AVC e a perspectiva é que se-
jam fomentadas as linhas de IAM, 
Trauma e Queimados.
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O Coronel não consegue persuadir Fubá Mimoso a desfazer o negócio. Fubá Mimoso 
se confessa a Padre Zezo. O Coronel implora que José saia da cidade. Candoca se surpre-
ende ao se ver sozinha em casa. José exige que o Coronel conte quem encomendou sua 
morte. Timbó fala de Fubá Mimoso para Anita, que se desespera. O Coronel convence José 
a ir com ele para a sua fazenda. Timbó, Anita e Xaviera armam um plano para convencer 
Fubá Mimoso a desistir de atentar contra a vida de José. Fubá Mimoso chora com a ence-

nação de Xaviera e promete abandonar a vida de matador. Tertulinho enfrenta José ao ver o rival na fazenda.

Luana abre um envelope com instruções de Clarice. Marcela e Paulo tentam encontrar 
alguma evidência sobre a ocorrência na lagoa. Danilo entrega para Berimbau o celular e 
a carteira de Clarice. Moa percebe o olhar estranho de um dos funcionários da padaria de 
Milton e comenta com Pat. Seguindo as instruções de Clarice, Luana entrega para Jonathan 
o endereço do local onde ela está e avisa que ele precisa ir até lá. Moa e Kaká vão com 
Armandinho gravar um comercial com Andréa Pratini. 
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Brisa e Oto são algemados pelo guarda. Stenio informa a Moretti que Leonor está na 
casa de Cotinha e passa o endereço da tia de Guida para o empresário. Geraldo entrega 
o pen drive enviado por Oto para Moretti. Brisa tem medo de ser identificada pela po-
lícia. Tininha avisa a Ari que Brisa não embarcou no voo para o Rio. O delegado decide 
prender Oto e Brisa. Ari diz a Nubia que registrou na polícia o desaparecimento de Brisa. 
Oto avisa a Moretti que está na delegacia. Oto conta a Moretti como Brisa apareceu no 

seu caminho. 

A trupe grava na frente da antiga casa de Marcelo, João se recorda de situações que 
viveu com o professor no local. Henrique se cura do Heptavírus. De cadeira de rodas e 
bem fragilizado, Marcelo é levado por Luísa à praia onde eles passaram bons momentos. 
Marcelo tira a última foto de Luísa, se despede da mulher e a faz prometer amar novamen-
te. Em uma triste cena, Marcelo morre. Tempos se passam dentro do enredo, 90% da po-
pulação é vacinada, e casos de infectados diminuem. Moradores da comunidade vibram 

com o cenário atual. Escolas e comércios voltam à normalidade. Luísa vê o recado póstumo de Marcelo e se emociona. 
Otto fica trancado durante dias dentro do laboratório.

Elidade diz que Livana se casará depois da conquista de Jericó. Acã vai até o palácio 
para falar com Tibar. O traidor pede mais ouro e avisa sobre o plano de Josué de atacar 
a cidade. O comandante avisa ao rei sobre o cerco que os hebreus farão à Jericó. Marek 
diz ser impossível atravessar as Muralhas. Tibar o alerta dizendo que os mercadores não 
poderão entrar em Jericó e o abastecimento de alimentos será prejudicado. O rei diz que 
é preciso pedir ajuda militar a Durgal. Kadmo segreda a Tibar que a rainha aguarda. O rei 

manda Arauto ir até o reino de Ai para dar o recado a Durgal. Tibar se surpreende ao ver que Sandor foi capturado pela 
rainha. Kalesi ordena que o comandante traga o coração de Raabe em troca da vida de seu filho. Arauto chega até o reino 
de Ai e pede para falar com Durgal. 

Eleições 2022: Gusttavo Lima, Leonardo 
e mais sertanejos declaram apoio a 
Bolsonaro em meio a polêmicas

João Guilherme detona o pai, Leonardo, após 
apoio a Bolsonaro: ‘Me enoja’

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

As Aventuras de Tadeo e 
a Tábua de Esmeralda

89min - Animação 0

Halloween Ends
111min - Terror 18

 
Caça Implacável

95min 

Sorria
115min -Terror 16

 Adão Negro
125min - Ação 12

Morte Morte Morte
95min - Terror 16

Órfã 2 - A Origem
99min - Terror 16

A Mulher Rei
135min - Drama 14

O apoio de Leonardo ao candidato 
Jair Bolsonaro rendeu críticas públicas 
de João Guilherme, filho do cantor. O 
ator acusou o pai de falta de sensibili-
dade. Confira as declarações.

O cantor Leonardo declarou pu-
blicamente, nesta segunda-feira (17), 
apoio ao candidato à reeleição Jair Bol-
sonaro. Nas redes sociais, João Guilher-
me, um dos filhos do sertanejo, utilizou 
o Twitter para criticar a postura do pai.

“Hoje tô triste. Sei bem a influência 
do meu pai, ele é gigante, querido por 
tantos... Mas joga no time errado e está 
cego”, iniciou João. O ator referenciou 
escândalos do atual presidente, como a 

mais recente declaração sobre meninas 
de 14 anos, para repudiar o apoio de 
Leonardo.

“Diante de todos os últimos escân-
dalos envolvendo o atual mandatário, 
ver alguém tão importante pra mim 
declarar apoio dessa forma me eno-
ja. É tanta ignorância que nem sei. É 
como se eu não tivesse minhas duas 
irmãs mais velhas que já tiveram 14, 15 
anos... Ou minhas sobrinhas. Como se 
todas as mortes ligadas ao pouco caso 
do governo perante à ciência e à vacina-
ção fossem um só um delírio”, escreveu 
João.

JOÃO GUILHERME APONTA ‘FALTA 

Os sertanejos Gusttavo Lima 
e Leonardo reforçam o apoio ao 
candidato à reeleição Jair Messias 
Bolsonaro no segundo turno

Após receber o apoio de 
Neymar no primeiro turno, os can-
tores Gusttavo Lima e Leonardo se 
juntaram a um time de famosos e 
também declararam voto ao presi-
dente Bolsonaro, do PL.

Em meio às polêmicas que en-
volveram o nome do político nos 
últimos dias - Bolsonaro declarou 
em entrevista a um podcast que 
“pintou um clima” entre ele e 
adolescentes venezuelanas, a fala 
repercutiu em todo o país -, a pre-
sença dos sertanejos no Palácio do 
Planalto, em Brasília, nesta segun-
da-feira (17), foi uma oportunidade 

para tentar amenizar a imagem do 
candidato para o segundo turno.

Além do marido de Andressa 
Suita, outros os cantores como 
Sula Miranda, Zezé Di Camargo, 
Chitãozinho e Fernando, da dupla 
Fernando e Sorocaba, também se 
reuniram com o presidente para 
manifestarem seu apoio.

GUSTTAVO LIMA E LEONARDO 
FAZEM DISCURSO A FAVOR DE 
BOLSONARO

“Eu venho aqui trazer, do fun-
do do meu coração, o meu apoio 
ao presidente Jair Bolsonaro”, de-
clarou Leonardo, durante uma live 
transmitida pelas redes sociais de 
Bolsonaro. Um dos filhos do can-
tor, João Guilherme já declarou 

voto ao candidato Lula e foi alvo 
de críticas polêmicas do ex-BBB 
Rodrigão.

“Todos os nossos seguidores, 
todo mundo que compartilha da 
mesma ideia que a gente, todos 
os nossos fãs, peço que pense, re-
pense, mais uma vez, porque o que 
está em jogo não é algo meu, mas 
de toda a nossa nação. O futuro dos 
nossos filhos, o futuro da próxima 
geração”, complementou Gusttavo 
Lima, após se tornar alvo de uma 
ação do MP por conta de um heli-
cóptero plotado com mensagem a 
favor do presidente.

Vale destacar que esta não é 
a primeira vez que os sertanejos 
Gusttavo Lima, que já se envolveu 
em uma polêmica com Anitta, e Le-
onardo declaram apoio ao candida-
to Jair Messias Bolsonaro.

DE EDUÇÃO E DE SENSIBILIDADE’ 
EM LEONARDO

João, que foi um dos famosos a de-
clarar voto em Lula, pediu desculpas 
ao público pelo apoio de Leonardo a 
Bolsonaro. “Peço desculpas pela fal-
ta de educação e de sensibilidade do 
meu pai. Eu amo ele, por isso peço 
perdão”, disse o jovem.

Por fim, João ainda rebateu as acu-
sações de que ele teria boa vida graças 
ao pai. “Por favor, não me venham com 
discursos como ‘se sustenta sem a pen-
são do seu pai então’ ou ‘nunca preci-
sou acordar cedo pra pegar na enxada, 
tudo que tem é por causa do pai’. Isso 
é falta de respeito com a família da 
minha mãe que me criou e educou. 
Nunca dependi dele. Pensão é direito 
da minha mãe. Auxílio pra cuidar da 
criança que veio ao mundo por duas 
vias”, finalizou.

É a segunda vez nos últimos me-
ses que a relação estremecida de João 
Guilherme e Leonardo vira assunto. 
Em agosto, o ator causou polêmica ao 
ignorar o sertanejo em uma homena-
gem pelo Dia dos Pais. Dias depois, ele 
concedeu uma entrevista onde frisou 
que a relação entre os dois sempre foi 
de ausência por parte do cantor.
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Chineses irão instalar usina 
de energia fotovoltaica em 
Montes Claros

MPT proíbe prefeitura de obrigar servidores 
por causa de eleição

Pirapora encerra campeonato com homenagem 
a jogador da seleção brasileira

Uma empresa de origem chine-
sa escolheu o município de Mon-
tes Claros para a construção de 
uma planta de geração de energia 
fotovoltaica da Cemig. Na sexta-
-feira, os técnicos da empresa se 

reuniram na Prefeitura de Montes 
Claros com o vice-prefeito e de-
mais técnicos. O grupo está no 
Brasil desde 2010, atuando no 
setor de transmissão de energia 
e foi contratada para a constru-

ção de uma planta de geração de 
energia fotovoltaica da Cemig.

A planta será construída no 
município de Montes Claros, há 
20 km da cidade e 9 km do Dis-
trito de São João da Vereda. A 

usina terá capacidade de produ-
zir a até 100 Megawatts de ener-
gia pico, ocupando uma área de 
250 hectares de terra. Na fase de 
construção gerará até 200 vagas 
de emprego.

A procuradora do trabalho Dirce 
Aparecida Fernandes Oliveira, expe-
diu recomendação à Prefeitura de 
Montes Claros e especificamente ao 
secretário municipal de Desenvolvi-
mento Social, Aurindo Ribeiro, os 
proibindo de pressionar qualquer 
servidor municipal a participar de 
reunião para os seus candidatos 
nas eleições desse ano. A recomen-
dação do MPT surpreendeu, pois o 
Ministério Público Eleitoral abriu 
investigação e esta ouvindo várias 
pessoas, mas não se manifestou. 

A consequência direta dessa reco-
mendação do MPT é que o prefeito 
Humberto Souto cancelou a reu-
nião que faria hoje (18), com todos 
ocupantes de cargos comissionados 
no salão de eventos da OAB. O 
evento será realizado no parque de 
exposições aberto a toda população 
com a presença do presidente Jair 
Bolsonaro e do governador Romeu 
Zema.

No dia 10 de outubro, o secre-
tario Aurindo Ribeiro promoveu 
reunião com os cargos de confiança 

da pasta de desenvolvimento social 
e pediu apoio ao candidato apoiado 
pelo prefeito Humberto Souto e fez 
criticas indiretas ao adversário Luiz 
Inácio Lula da Silva, que venceu o 
primeiro turno na cidade com 4 
mil votos de frente. Um áudio com 
o teor da conversa vazou nas redes 
sociais. Um áudio similar mostra o 
mesmo ato no mês de agosto. 

Na sua recomendação, a pro-
curadora do trabalho pede que a 
prefeitura e especificamente Aurin-
do ribeiro garanta, imediatamente, 

o respeito a agentes públicos que 
lhe prestam serviços diretamente 
ou por empresas terceirizadas, do 
direito fundamental à livre orien-
tação política e à liberdade de 
filiação partidária, na qual se inse-
re o direito de votar e ser votado; 
abster-se, imediatamente, por si 
ou por seus prepostos, de adotar 
qualquer conduta que, por meio 
de promessa de concessão de bene-
fício ou vantagem, assédio moral, 
discriminação, violação da intimi-
dade, ou abuso do poder diretivo 

ou político, tenha a intenção de 
obrigar, exigir, impor, pressionar, 
influenciar, manipular, induzir ou 
admoestar agentes públicos que 
lhe prestam serviços diretamente 
ou por empresas terceirizadas a re-
alizar ou a participar de qualquer 
atividade ou manifestação política, 
em favor ou desfavor de qualquer 
candidato ou candidata ou partido 
político abster-se, de discriminar e/
ou perseguir quaisquer dos agen-
tes públicos, por crença, convicção 
política, de modo que não sejam 

praticados atos de assédio ou co-
ação eleitoral, no intuito de cons-
trangimento e intimidação, tais 
como exemplificadamente, como 
ameaças de perda de emprego e 
benefícios; alterações de setores 
de lotação / funções desempenha-
das; questionamentos quanto ao 
voto em candidatos e partidos po-
líticos; e estabelecer o uso de uni-
formes ou vestimentas que conte-
nham dizeres alusivos em favor ou 
desfavor de qualquer candidatura 
ou partido político.

Realizada pela Prefeitura de 
Pirapora, via Secretaria de Espor-
te, Juventude e Cultura (SEJUC) e 
com o apoio da Empresa Municipal 
de Turismo (Emutur), a 1ª Copa 
Luís Henrique de Futebol de base 
2022 teve o seu encerramento, no 
último sábado (15/10) no Estádio 
Municipal Otaviano Alkimim, com 
a disputa das finais das categorias 
Sub 11, 13, 15 e 17, a cerimônia de 
premiação e as homenagens pres-

tadas ao ex-jogador piraporense 
Luís Henrique (Zão).

O prefeito de Pirapora, Alex Cé-
sar, fez questão de estar presente 
para prestigiar os jovens talentos 
e homenagear o ex-jogador Zão. 
“Homenagens devem ser feitas 
em vida e nada mais justo que 
reconhecermos a trajetória deste 
piraporense que levou o nome de 
Pirapora, mundo a fora. A nossa 
gestão tem trabalhado muito para 

o renascimento e o fortalecimento 
do esporte de Pirapora e a mereci-
da valorização das nossas referên-
cias”. Discursou o prefeito antes 
de entregar uma placa e um troféu 
a Luis Henrique, em honra aos 
seus méritos como atleta e filho da 
terra. O servidor da SEJUC, Maurí-
cio Lisboa, que há quase 30 anos 
demonstra dedicação total ao mu-
nicípio, também foi homenageado.

Em campo, a garotada fez boni-

to com grandes jogos, que foram 
acompanhados por centenas de 
torcedores. Na categoria Sub 11, o 
Funorte venceu o Boleiro por 2 a 
1, de virada, e ficou com o título. 
Pelo Sub 13, o Boleiro derrotou o 
Funorte por 2 a 1 e sagrou-se cam-
peão. No Sub 15, o Funorte ficou 
com o primeiro lugar ao superar o 
Atlético Pirapora por 2 a 0. Por fim, 
a categoria Sub 17, que foi decidi-
da nos pênaltis (6 a 5), após ter-

minar empatada no tempo normal 
por 1 a 1, foi vencida pela equipe 
do Juventus que levou a melhor 
contra o Atlético Pirapora.

Após todas as finais e a entrega 
das premiações individuais e cole-
tivas, o secretário de Esporte, Alan 
Gitirana parabenizou as equipes 
e revelou os novos planos para a 
competição. “A Copa Luis Henri-
que foi um sonho que se tornou 
realidade, pela homenagem tão 

merecida ao nosso querido Luis 
Henrique e pela valorização das 
categorias de base, com a oportu-
nidade aos jovens de toda a região 
do Norte de Minas. Nosso objetivo 
é tornar essa competição uma das 
principais vitrines para os gran-
des talentos e partir do ano que 
vem, vamos buscar parcerias para 
potencializar o estímulo das esco-
linhas e dos projetos esportivos”. 
(Ascom PMP)
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MAX MIM CLUBE já vivendo clima de verão sendo a piscina de on-
das a ‘coqueluche’ não só da criançada, mas também dos adultos. O 
dinâmico presidente Charles Caldeira e sua diretoria sendo aplaudidos 
por terem transformado o clube num dos melhores do país.

CERTA insegurança vem tomando conta de todos com vista às elei-
ções do próximo dia 30. Que Deus proteja o Brasil para que nossa ban-
deira continue sendo verde e amarela.

VOCÊ CONHECIA o assédio eleitoral? Procuradoria do Trabalho já 
recebeu 197 denúncias de assédio eleitoral. Episódios envolvem tenta-
tiva de coação de funcionários para votar num determinado candidato. 
Ação é crime eleitoral.

A PREFEITURA por meio da Secretaria de Serviços Urbanos está ins-
talando defensas metálicas nas avenidas da cidade. As defensas são im-
portantes porque levam mais segurança ao trânsito, além de melhorar 
o visual do município. As obras de instalação de defensas na avenida do 
córrego Pai João estão em ritmo acelerado. A próxima avenida a rece-
ber as melhorias será a do Córrego das Melancias. O vice-prefeito e se-
cretário de Serviços Urbanos de Montes Claros, Guilherme Guimarães, 
afirma que a colocação de defensas é uma importante forma de garantir 
segurança nas vias, salvando a vida de pessoas.

O DIRETOR do Departamento de Pesquisas do Fundo Monetário 
Internacional (FMI), Pierre-Olivier Gourinchas, advertiu na terça-feira 
(11), que a economia global caminha para “águas turbulentas”. Gou-
rinchas disse que com a crise o inverno europeu de 2022 “deve ser 
desafiador”, mas acrescentou que o inverno de 2023 “pode ser pior”.

TRATADA como “novo pré-sal”, a exploração da Margem Equatorial 
deve turbinar o Plano Estratégico 2023-2027 da Petrobras previsto para 
ser divulgado no fim do próximo mês. Além da nova fronteira, o plano 
deve contemplar a modernização de refinarias e ter um olhar mais aten-
to para energia limpa.

IPCA registra deflação pelo terceiro mês consecutivo; preços caíram 
0,29% em setembro. Combustíveis, mais uma vez, puxaram queda do 
índice. Inflação no acumulado de 12 meses baixou para 7,17%.

JÁ É VERÃO  

Mesmo estarmos ainda na primavera, aqui em Arraial D’ Ajuda o cli-
ma é de verão. Muito sol, gente bonita, músicos dando show nas ruas 
superlotadas e as praias sempre cheias. Agora nesta época todos os ca-
minhos estão apontados para este pedaço de paraíso. E vem aí mais 
feriados...

PIX VAI MUDAR 

O Banco Central (BC) afirmou que vai realizar mudanças no funcio-
namento do Pix para fortalecer a segurança do sistema contra fraudes e 
vazamentos de dados. Embora o índice de fraudes no Pix seja conside-
rado baixo, com uma média de ocorrências de 0,007% do total de tran-
sações, de acordo com o BC, a repercussão pública de casos de golpes 
e fraudes tem sido grande em meio ao sucesso absoluto de adesão e 
utilização da ferramenta pelos brasileiros.

CONCURSO DE ARTES

O Instituto Federal do Norte de Minas Gerais está com inscrições 
abertas para o concurso de Artes Visuais - 2022: Edição Comemorativa 
dos 100 Anos da Semana de Arte Moderna. O prazo segue até o dia 10 
de novembro e todo o processo é feito pela internet, não é preciso pagar 
nenhuma taxa. Trata-se de um evento cultural que integra a agenda ins-
titucional comemorativa do centenário da Semana de Arte de Moderna, 
de 1922. Resgatando o espírito do movimento modernista brasileiro, o 
presente concurso busca propiciar a valorização da cultura regional, em 
especial da área de abrangência do IFNMG, e fomentar a expressão de 
novas linguagens, técnicas e práticas artísticas.

LULA FLIX 

O plenário do TSE negou um pedido da campanha de Lula para que 
o canal Lula Flix, que reúne no YouTube materiais desfavoráveis ao can-
didato, fosse tirado do ar. Ao manter o conteúdo, o colegiado determi-
nou apenas que o canal coloque em destaque a informação de que se 
trata de um instrumento de campanha eleitoral.

SETOR DE SERVIÇOS CRESCE 

Volume de serviços prestados no país cresceu pelo quarto mês con-
secutivo. Com este resultado, setor supera em 10,1% o patamar em que 
operava antes da pandemia, em fevereiro de 2020, e fica a menos de 
1% do nível recorde. O volume de serviços prestados no Brasil cresceu 
0,7% em agosto, na comparação com julho, aponta o levantamento di-
vulgado nesta semana pelo Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE). Trata-se da quarta alta seguida, com ganho acumulado de 3,3% 
no período.

VAP & VIP

VOU ABRIR a coluna destacando a beleza e charme da ex-
celente odontóloga NATHALIA MEDRADO que vem se des-
tacando no setor de harmonização facial, botox, preenchi-
mento de olheiras, etc. Ela é filha da empresária Cinthia 
Medrado e Rogério (in memória). 

UM  BRINDE as irmãs Cibele e Patrícia Demichele.

UM CLOSE nas lindas, Samantha Paulino e Karina Morais 
em Arraial D’ Ajuda.

FOTOGRAFANDO Lucas e Sterphanie Paulino Lage na mo-
vimentada rua Mucugê, aqui em Arraial.

PAULO NARCISO e a bela Sofia Macedo estarão oficializan-
do casamento aqui em Arraial no próximo ano.

É HOJE, às 16 horas, vamos todos receber o presidente Bol-
sonaro, no Parque de Exposições. Pense na sua família e no 
futuro dos seus filhos e o Brasil precisa continuar progre-
dindo. Mesmo aqueles que não votaram nas últimas elei-
ções votem dia 30 no nosso presidente número 22.

SÁBADO, meus queridos sobrinhos gêmeos, Marcos Vi-
nícius e Pedro Henrique, estiveram comemorando seus 
16 anos, em Caraiva. Na foto, com o papai coruja Vinícius 
Paulino. 

QUEM DIRIA que esta jovem com os gêmeos Sérgio e Ro-
gério Athayde no inesquecível “Axé Montes” é Ivete Sanga-
lo? Ano que vem ela estará agitando a Baianeira, no dia 1º 
de abril. 

FOTOGRAFANDO a maravilhosa e jovem empresária Ana 
Luiza Pereira Oliveira que regressou de  São Paulo trazen-
do muitas  novidades para sua Maison.

QUEM ESTÁ aniversariando hoje é o conhecido Rivas Ro-
cha, na foto com a namorada Ana Letícia e este jornalista 
na última Feijoada do Theo. Vivas para Rivas...

TAMBÉM brindando a vida hoje, o dinâmico Janjão Santia-
go. Viva para Janjão...


